(2/07) Der verstorbene Kölner Alt-Dompropst Henrichs war ein "Leverkusener"

Im Alter von 78 Jahren verstarb am 27. März 2007 Bernard (Leo Martin) Henrichs, von 1985 bis 2004 Dompropst am Hohen Dom zu Köln.

Henrichs "erfreute sich großer Beliebtheit in der Kirche wie auf gesellschaftlichem Parkett, strahlte einen fröhlichen Glauben aus" *(www.erzbistum-koeln.de)* und verkündete so auch die "Frohe Botschaft". Der langjährige Dompropst "zeichnete sich durch seine verschmitzte Art aus. Er war ein Meister der Ironie und der Zwischentöne und kannte keine Berührungsängste." *(www.erzbistum-koeln.de)*



Henrichs verkörperte den "rheinischen Katholizismus"; Humor und Kirche im Rheinland gehörten für ihn untrennbar zusammen. "Der Priester und Dompropst Henrichs konnte witzig sein, humorvoll und wenn nötig auch spöttisch. Er konnte fröhlich sein und Heiterkeit verbreiten, aber jeder Klamauk lag ihm fern." (Läufer)

Zu Recht erhielt er 1996 in Aachen den "Orden wider den tierischen Ernst", der "ihn weit über Köln hinaus bekannt" (*Läufer*) gemacht hat.

Weniger bekannt ist sicher, dass Bernard Henrichs ein "Leverkusener" war: Er wurde am 10. November 1928 in Opladen geboren.

Nach dem Studium der Theologie wurde er 1956 durch den Kölner Erzbischof Joseph Kardinal Frings zum Priester geweiht. Anschließend war er bis 1959 Kaplan an St. Michael in Velbert-Langenberg. Nach seiner Tätigkeit als Religionslehrer in Düsseldorf wurde Henrichs 1963 Hochschulseelsorger in Bonn und 1970 Pfarrer an St. Paulus in Düsseldorf. Von 1972 bis 1984 war Henrichs Stadtdechant der Landeshauptstadt. Dem Kölner Domkapitel gehörte Henrichs bereits seit 1977 als nichtresidierender Domkapitular an. Am 11. März 1985 wurde er zum Dompropst in Köln gewählt.

Henrichs wurde in der Karwoche 2007, am Mittwoch, dem 4. April, auf dem Domherrenfriedhof am Kölner Dom beigesetzt.

Foto: www.erzbistum-koeln.de

Literaturhinweise:

Läufer, E.: Wehmut und Trauer: Abschied von Bernard Henrichs - Der ehemalige Dompropst starb am Dienstagmorgen, in: Kirchenzeitung für das Erzbistum Köln, 13/07 vom 30. März 2007, S. 3

www.erzbistum-koeln.de/sonderseiten/henrichs: "Schließlich verkünde ich ja die Frohe Botschaft" - Zum Tod von Alt-Dompropst Bernard Henrichs, 27.03.2007

(GN 05.04.2007)